

on Hutten folgt. — Ich weiß nicht — setzte er verdrießlich hinzu — der heutige Tag war mir so feierlich, ich hätte ihn gern in stiller Einsamkeit verbracht.

Wer sind die Gäste, Fräulein? — fragte halblaut mit spöttischem Tone Albrecht, sich Ursula nahebend — Ihr wißt es gewiß, denn seit der Thurmwart blies, färbte sich Eure Wange vor Freude, und Euer Auge, wäre es möglich, glühte noch feuriger als zuvor.

Ihr leset wohl des Menschen Gedanken aus seinen Augensternen, Herr Albrecht Worms? erwiderte Ursula, und eilte zu den Andern an's Fenster.

Sie durften hier ihre Neugierde nicht lange zügeln; die Fremden, zwei Reiter mit wenigen Dienern, kamen, von Sickingen und Hutten begleitet, durch das Burgthor geritten.

Das ist Albrecht von Mainz! rief Georg, und sein Blick traf Ursula, die frei und froh mit ihrem großen blauen Auge den Blick erwiderte.

Da giebt es Leben im Schlosse! — rief sie unbefangen — Gewiß eine Wolfsjagd, auf die ich mich jetzt schon freuen könnte!

Ihm also galten diese festlichen Anstalten, und Ihr habt an Eurem Namenstage Niemand zu danken, als dem Fräulein, die Euch zu Ehren sich so geschmückt hat! sagte Georg nicht ohne Bedeutung. Doch nichts konnte heute Ursula verlegen machen, sie blieb froh, heiter und unbefangen.

[Die Fortsetzung folgt.]

A p h o r i s m e n.

Titel sind das Gepräge, unser eigentlicher Werth das Metall. Beide sollen stets übereinstimmend sein. Aber es giebt auch messingene Dukaten und bleierne Thaler; laß sie klingen, so erräthst Du ihren Werth.

Stutzer gleichen den Puppen; von Außen schön, doch ungelent, inwendig Stroh. Der Puppe fällt das Stroh aus — ein Bild von dem Stuzertode, den Seume erwähnt.

In der Jugend läßt der Mensch seine Pläne und Ideale wie schöne Seifenblasen steigen; aber sie vergehen im stürmischen Leben, wie diese im Luftzuge plazen. Die gebauten Lustschlößer sind Luftbälle,

die zur Erde zurücksinken müssen, weil die Wolken — keine Balken haben.

Was würde aus dem großen Meere werden, wenn auf einmal der Zufluß von Bächen und Flüssen aufhörte? — Möchten dieß doch die unter den Großen der Erde bedenken, die den Bürger und Landmann verachten!

Ein guter Fürst ist der Diener aller seiner Unterthanen; jeder Einzelne ist sein Diener.

Leibesmord bestrafen Menschen. Seelenmord zu rächen, ist Gottes Sache. Der Verführer tödtet für die Ewigkeit.

Grün gilt als die Farbe der Hoffnung. Diese Farbe stärkt das matte und geblendete Auge, Hoffnung das gebeugte Herz, den gesunkenen Muth.

Viele Menschen klagen, wenn sie ohne Gesellschaft sind, über Langweile, und verrathen dadurch eben keinen hohen Geist. Der denkende Mensch weiß in der Einsamkeit oft eine bessere Unterhaltung mit sich zu pflegen, als in Gesellschaften, wo nur vom Wetter, Gelde und andern Leuten geschwätzt wird.

Auf jedem Punkte der Erde, den wir betreten, wölbt sich der hohe Dom des Himmels: so wacht auch über jeden Menschen des Herrn Auge.

Röpler.

Fresko-Anekdote.

Ein Schulknabe hatte seine Prection nicht gelernt, und der Lehrer gab ihm einige derbe Hiebe auf die rechte Schulter.

„Ach! — rief der Knabe jämmerlich — bester Herr Rektor, schlagen Sie lieber auf die linke Schulter; auf die rechte hat mein Vater eben schon geschlagen.“

San — Marte.

R ä t h s e l.

Als Männername bin ich im Gebrauch,
Als Pflanze und chemischer Ofen auch.

J. F. Castelli.

1777 Heinrich.